

El inspirador testimonio de Robert Canessa alumbra a los hosteleros en la segunda jornada de HIP 2024

Madrid, 20 de febrero de 2024. – **Roberto Canessa**, uno de los supervivientes del accidente en la cordillera de los Andes en 1972, en el que se basa la película ‘**La sociedad de la nieve**’, ha sido el gran protagonista de la segunda jornada de [HIP – Horeca Profesional Expo](#), la mayor cumbre de innovación Horeca, que tiene lugar en IFEMA Madrid hasta mañana. Su capacidad para enfrentar adversidades y su dedicación a la medicina lo han convertido en un ejemplo de resiliencia, superación, trabajo en equipo y toma de decisiones, aspectos que son fundamentales en la hostelería.

Canessa ha relatado lo que vivió en los Andes, historia que “*está plagada de aprendizajes que se pueden aplicar a todos los aspectos de la vida. Quizá el primero, y algo que ya descubrí antes del accidente, es que la vida no es justa*”. Sin embargo, el superviviente ha puesto en valor la resiliencia y ha apuntado que “*entendí que en la vida hay ocasiones en las que hay que saber adaptarse a cualquier circunstancia, tomando decisiones rápidas. Solo tienes que encontrar el por qué cuando vas a hacer algo*”. Es por este motivo que “*decidí comer la carne de mis compañeros en la montaña pensando en mi madre, y en que tenía que poder llegar a decirle que seguía vivo y aliviar el sufrimiento*”.

El también cardiólogo ha tratado la diferencia entre las percepciones que se dan entre las personas que viven algo y las que observan desde fuera. “*Y es que al igual que para todos los que conocemos la historia, el hecho de que los supervivientes nos hubiéramos alimentado de los cadáveres fue lo más relevante de la tragedia, para nosotros se convirtió en algo normal del día a día, era parte de la sociedad de la nieve, y con el tiempo dejó de ser lo más duro de la experiencia*”.

Relatando el momento en el que decidió salir a caminar por la montaña para intentar salvar al resto de compañeros, Canessa ha hecho un llamamiento al cambio aseverando que “*en los grupos humanos somos todos diferentes, no vayas a la zona de confort, no te quedes en el fuselaje*”. Después ha relatado cómo, tras varios días de expedición y ya exhaustos llegaron a la cima que creían que era su meta, “*pero nos dimos cuenta de que todavía quedaban varios picos más que subir*”. “*Allí aprendimos que a veces la cima no está donde tú crees, está donde se le antoja, y además en el camino pasan cosas que no están en tus cálculos, pero hay que saber adaptarse de nuevo*”.

Al final de su camino, cuando por fin ven a un arriero que va a por ayuda, al que nadie cree por lo inverosímil de su historia, ha recordado “*todas las veces que tenemos que hacer grandes esfuerzos para que crean en nosotros. Todas las veces que tenemos que ser arrieros*”.

Roberto Canessa ha finalizado su historia compartiendo las cinco gran lecciones de vida que aprendió en esos 72 días en la nieve con todos los asistentes:

- “No te sientes a esperar los helicópteros, hay que ir a buscarlos caminando”.

HIP es un evento de:

- “Aprende a diferenciar entre problemas y obstáculos, porque no todo son problemas”.
- “En la vida tiene que haber 8 horas de trabajo, 8 horas de sueño y 8 horas de crecimiento personal, porque la vida pasa. Cada momento de la vida tiene algo para vivir”.
- “Todos tenemos mucho más de lo que necesitamos y hacemos menos de lo que podemos. Tenemos que saber que tenemos la posibilidad de hacerlo”.
- “Cuando piensas que no puedes estar peor, a veces te cae un alud, y a veces, encuentras un arriero”.

HIP – Horeca Professional Expo (19-21 febrero 2024, IFEMA MADRID): es el mayor evento de innovación para profesionales de la hostelería y la restauración que reúne cada año en Madrid las últimas soluciones, tendencias y modelos de negocio para mejorar la competitividad de esta industria. Además, en el marco de HIP se celebra el congreso Hospitality 4.0 Congress, con 12 auditorios, más de 30 summits y más de 700 ponentes con una agenda específica para cada profesional con las últimas innovaciones para cada segmento de la industria: hotel, restaurante, bar, colectividad, delivery/take away y servicios al viajero. HIP es un evento en colaboración de NEBEXT – Next Business Exhibitions e IFEMA MADRID.

HIP es un evento de: